# ARAGÓN

«La alimentación y la agricultura son el frente y la espalda de un mismo cuerpo». Masanobu Fukuoka, agricultor, biólogo y filósofo japonés (1913-2008)

# La protesta agraria vuelve a las carreteras para reivindicar «la dignidad del campo»

• Los agricultores, convocados por la plataforma AEGA, protagonizaron marchas lentas y cortes intermitentes provocando algunas retenciones de tráfico en diferentes vías de las tres provincias

ZARAGOZA. El descontento de los agricultores y ganaderos volvió a notarse ayer en la carreteras aragonesas, donde, como hicieron hace un año, los profesionales del campo se subieron a sus tractores, dejaron sus explotaciones y se lanzaron a las vías para reivindicar «la dignidad del campo».

Convocados por Unaspi, la plataforma en la que se integra la asociación Aragón es Ganadería y Agricultura (AEGA), surgida de aquel movimiento espontáneo del 6-F, los agricultores hicieron marchas lentas, concentraciones en rotondas y cortes intermitentes que aunque no tuvieron las graves afecciones que se vivieron en las primeras jornadas de protestas del pasado año, provocaron retenciones y tráfico lento en distintos puntos de la geografía aragonesa.

Dos columnas de tractores intentaron llegar sin éxito hasta la capital aragonesa –como si lograron en 2024–, entrando una por el Burgo de Ebro y otra a través del barrio zaragozano de Casetas, donde los tractores ocuparon la rotonda de entrada a la altura del parque de Bomberos y de las piscinas municipales provocando retenciones, que afectaron a los autobuses ocupados por trabajadores que acudían al segundo turno de la planta de Stellantis en Figueruelas.

En la N-122 a la altura de Gallur los tractores ralentizaron el tráfico, como lo hicieron en la A127, carretera que une Zuera con Ejea de los Caballeros, donde los agricultores realizaron cortes de vía e incluso quemaron un montículo de paja que habían amontonado a un lado de la vía (sin invadirla), provocando una intensa humareda que dificultó la circulación.

Sobre sus tractores, algo más de una treintena de agricultores marcharon de forma lenta por la carretera autonómica A-220 desde Cariñena hasta La Almunia, provocando una retención de cerca de dos kilómetros.

«Estamos aquí porque la seguimos reivindicando lo mismo y la situación es peor que hace un año», coincidían Mari Carmen, de La Almunia; José Manuel, con fincas en Valdejalón y en Tobed, y Mari Carmen, con terrenos en Purroy y Morata de Jalón. «Cada vez está más complicado trabajar en el campo, ningún joven va a querer quedarse aquí», afirmó Goyo



Cortes en la carretera de Castellón entre el Burgo de Ebro y La Cartuja. GUILLERMO MESTRE



Agricultores turolenses cortan el tráfico en la rotonda de Calamocha. ANTONIO GARCÍA/BYKOFOTO

Las mismas reivindicaciones y una nueva preocupación: Mercosur

No es una casualidad que AEGA haya recuperado la protesta agraria. Se cumple un año de aquella 'revuelta del campo' que mostró en las carreteras el malestar del sector. Pero la movilización de ayer no era la celebración de un aniversario. «El campo está ahora mucho peor», repiten los convocantes de la protesta. Eso explica que la lista de reivindicaciones sigue siendo la misma que les llevó a las carreteras el pasado año. Sin embargo, «ahora la principal reivindicación del sector agrícola es que no se firme el acuerdo previsto entre

la Unión Europea y Mercosur, pues ello permitiría la llegada de alimentos a precios muy bajos, pero sin las garantías sanitarias de los productos europeos», señaló el responsable de AEGA en Teruel, Francisco Latorre. CH. G. Gimeno, de Cariñena, que pidió «menos burocracia y unos precios justos, y que las condiciones para los alimentos que lleguen de fuera sean las mismas que nos exigen a nosotros».

### En Teruel y en Huesca

En la provincia de Teruel, más de 200 agricultores cortaron carreteras nacionales y comarcales en Calamocha, Perales del Alfambra, Montalbán y Gargallo. Pero lo hicieron con cortes intermitentes «para no perjudicar en exceso al tráfico», explicó el responsable de AEGA en Teruel, Francisco Latorre. La mayor concentración se produjo en la N-234 (Sagunto-Burgos) a su paso por Calamocha, donde un centenar de agricultores con más de 50 tractores impedió el acceso de vehículos a la autovía Mudéjar (A-23) durante más de una hora. En esta protesta participaron también agricultores de las comarcas zaragozanas de Daroca y Campo de Romanos.

# «Políticas destructivas»

La Plataforma Huesca es Ganadería y Agricultura (HEGA) reunió a unos 50 tractores en la explanada del Palacio de Congresos de la capital oscense para reclamar el fin de «políticas destructivas» para el sector agrario. Una acción que se enmarcaba en el primer aniversario de la lucha iniciada en 2024 contra la aplicación de «políticas europeas restrictivas».

«Después de un año, hemos ido a peor. Seguimos teniendo las normativas estrictas y nuevos tratados, como el de Mercosur, que son súper restrictivos con la agricultura nacional», lamentó Miguel Pac, uno de los jóvenes agricultores que participó en la concentración.

El joven se ha mostrado también pesimista respecto al relevo generacional. «Es prácticamente nulo, porque con los aportes del Gobierno central y de Europa no tenemos para nada a pesar de que se les llena la boca con este asunto», ha criticado. Tras la concentración, los agricultores oscenses realizaron un recorrido por la ciudad, hasta la Subdelegación del Gobierno, donde pudieron intercambiar impresiones con su responsable, Carlos Campo.

# CHUS GARCÍA

(Con información de Jorge Zorraquín, María Á. Moreno e Isabel G.ª Macías)